



Regio Basiliensis

Grenzen verbinden | Frontières unissent

Muttenz, le 20 juin 2023

COMMUNIQUÉ AUX MÉDIAS

60^e anniversaire de la Regio Basiliensis : un engagement fructueux et des projets novateurs en faveur de la croissance dans la région des Trois Pays et du Rhin supérieur

La Regio Basiliensis vient de fêter sa soixantième année d'existence et d'activité dans le cadre de son Assemblée générale qui a réuni 240 invités originaires de France, d'Allemagne et de Suisse sur le campus de la FHNW à Muttenz le 19 juin 2023. L'invitée d'honneur était la conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider qui connaît parfaitement les tenants et les aboutissants de la coopération transfrontalière en qualité d'ancienne conseillère d'État du canton du Jura. À ce titre, elle a souligné le potentiel des régions frontalières en tant que carrefour des relations entre la Suisse et l'UE. À l'heure où l'Europe connaît de profonds changements, la Regio Basiliensis profite de cet anniversaire pour publier une nouvelle liste des questions d'actualité trinationale, laquelle expose les principaux défis et propose des mesures en concertation avec les membres et partenaires de la région des Trois Pays.

À l'occasion de l'Assemblée générale de la Regio Basiliensis, sa présidente Dr Kathrin Amacker a souligné l'influence décisive de l'association sur la coopération régionale dans le Rhin supérieur au cours des 60 dernières années et sa contribution essentielle à de nombreuses réalisations trinationales. « La région du Rhin supérieur est une région frontalière unique en Europe au sein de laquelle les instances et structures politiques transfrontalières garantissent une collaboration continue au-delà des frontières », a-t-elle rappelé. Avec Interreg Rhin supérieur, la région dispose d'un programme de financement qui a engagé près de 500 millions d'euros pour soutenir des projets dans la région trinationale au cours des trois dernières décennies.

Il y a 60 ans, un groupe de pionniers fondait l'association Regio Basiliensis, à une époque où les frontières n'étaient pas perméables et où les contacts officiels transfrontaliers étaient rares. En 1970, grâce à son engagement résolu, la Regio Basiliensis s'est vu confier son premier mandat de prestations pour les cantons de Bâle-Campagne et Bâle-Ville, faisant ainsi avancer l'institutionnalisation des relations trinationales. Aujourd'hui, elle est le service de coordination intercantonal des cinq cantons de Suisse du Nord-Ouest (Argovie, Bâle-Campagne, Bâle-Ville, Jura et Soleure). Pour la coopération trinationale, de bonnes relations avec nos régions voisines et l'UE sont fondamentales. Les régions frontalières sont des ambassadrices et des leviers essentiels à de bonnes

relations de voisinage. Comme l'a également souligné la conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider : « Je souhaite que nous fassions des avancées sur le dossier Suisse-UE grâce à l'engagement d'acteurs régionaux comme la Regio Basiliensis. »

Kathrin Schweizer, présidente du Conseil d'État du Canton de Bâle-Campagne, et Beat Jans, président du Conseil d'État du Canton de Bâle-Ville, ont salué le rôle important de la Regio Basiliensis en tant que médiatrice et force motrice. Sous l'égide du service de coordination intercantonal, les problématiques des cantons de Suisse du Nord-Ouest sont coordonnées de manière optimale et intégrées à la coopération. En qualité de représentante allemande et représentant français, Bärbel Schäfer, Regierungspräsidentin des Regierungsbezirks Freiburg, et Thomas Zeller, maire de Hégenheim et conseiller d'Alsace, ont mis en avant le rôle apprécié de la Regio Basiliensis en tant que médiatrice et trait d'union entre les régions.

La célébration a également offert l'occasion unique de réunir sur scène plusieurs secrétaires généraux de la Regio Basiliensis : Christian J. Haefliger (1992-2003), Eric Jakob (2003-2012), ambassadeur et chef de la Direction de la promotion économique du Secrétariat d'État à l'économie (SECO), ainsi que Manuel Friesecke, actuel secrétaire général depuis 2012, sont revenus sur les décennies passées et ont formulé leurs revendications et souhaits pour l'avenir en compagnie des jeunes membres de la Regio Basiliensis Nina Mathys et Philippe Kramer.

La nouvelle liste des questions d'actualité trinationale expose les champs d'action actuels

La liste des questions d'actualité trinationale de la Regio Basiliensis tient compte depuis 2016 des principales attentes de la population, de l'économie et de la science dans la région des Trois Pays. Dans un contexte européen en pleine mutation, ces questions prioritaires ont été mises à jour à l'issue d'échanges avec les membres et les partenaires. À travers des recommandations et des requêtes, la Regio Basiliensis s'adresse aux décideurs politiques, scientifiques et économiques dans le but de poursuivre le développement durable de la région frontalière du Rhin supérieur. Depuis la dernière publication en 2019, des progrès ont été réalisés, notamment sur le plan de la mobilité et de la coopération entre les établissements d'enseignement supérieur. La coopération en matière de santé et la prévention des catastrophes sont un autre thème d'actualité. Les thématiques de la durabilité, de la résilience et de l'énergie ont également gagné en importance. De même, l'implication des jeunes dans la coopération demeure une priorité. Par ailleurs, à la suite de la pandémie de Covid-19, le thème du franchissement des frontières en temps de crise a été ajouté à l'agenda politique.

Élection au comité directeur

Dr. Nicola Yuste a été élue au sein du comité directeur en tant que représentante de la société Novartis Pharma AG. Elle remplace Peter Huber, son prédécesseur de Novartis, au poste de Head Swiss Public and Economic Affairs.

Nous nous tenons volontiers à votre disposition pour toute question supplémentaire :

- Dr Kathrin Amacker, Présidente, +41 79 349 78 81
- Dr Manuel Friesecke, Secrétaire général, info@regbas.ch, +41 79 659 09 67